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あじま～
情報交差点・心と心の交わり

大宜味村教育委員会

電話４４－３００６

FAX ４４ー３０２０

　11 月 15 日（火）、大宜味村議会場において令和４年度大

宜味村子ども議会が開催されました。

　今回は大宜味中学校１～３年生の 12 名が議員として選

出され、「停電発生率の解消について」、「防災整備について」

と言った台風や地震発生時の対応についてや「ター滝の整

備について」、「ホテル誘致計画について」など観光に関わ

ること、子ども議会開始当時から提案されてきた「ローソ

ン横十字路の信号設置について」などの一般質問が出され

ました。子ども議員たちの鋭い質問に答弁者たちも真摯に向き合い熱い議論が交わされました。

　子ども議会を終え、我那覇藍貴くんは「みんなで村の改善点を見つけて一丸となって頑張った。

子ども議会を通して相手に伝えること質問に答えることの大切さを知った。もっと村について学ぶ

こと、気付くことが必要だと思った。自分たちの意見が村の活性化に繋がることを期待している」

とふり返りました。

　議会の詳細については、後日発行される子ども議会だよりをご覧ください。

令和４年度　大宜味村子ども議会開催

幸山太輝 議員 山川智瀬 議員 宮城遼楠 議員

大石明翔 議員 高山莉生 議員

宮城泰斗 議員 島袋晃匠 議員

金城妃佑 議長

眞喜志光莉 議員 髙江洲千歌 議員

我那覇藍貴 議員宮城松 議員

村を良くするために…熱い思いを伝える



大教委通信 No.３３５２０２２年 （令和４年） １２月１日大教委通信 No.３３５２０２２年 （令和４年） １２月１日

３ 大宜味っ子の活躍

男子ミニバスケットボール部
第５回国頭郡ミニバスケットボール合同交歓会（10/16）

３位：濱元大晴　記録 4m39cm　

８位：平良玲旺斗　記録 3m58cm

男５年走り幅跳び

男５年 100mm

１位：濱元大晴　

　記録 13 秒 41

１位：前田琉邑

　記録 37m33cm

女６年ｼﾞｬﾍﾞﾘｯｸﾎﾞｰﾙ投

第 42 回新報児童オリンピック大会（10/22 ～ 23）
大宜味ジュニア（ソフトテニス）

●第 47 回ヨネックス杯県小学生大会　（9/18）

　３位　Bクラス女子　金城希咲・金城榎己ペア

●第 50 回　當山堅一杯中学校ソフトテニス大会（11/5 ～ 6）

　代表の部　優勝　２年女子　８位　男子　

　１年の部　３位（女子）　

　※代表の部で１位になった２年女子は九州ジュニアインドア大会に出場決定

●第 39 回新報杯北部地区中学校ソフトテニス大会　（10/8 ～ 9）

　女子　１年生の部　団体戦：準優勝　

　　　　　　　　　　個人戦：準優勝（平良夏音・嘉陽思珠那ペア）

　　　　２年生の部　団体戦：優勝　☆３連覇☆　

　　  　　　　　　　個人戦：優勝　（我部喜歩子・髙良心ペア）　

　　　　　　　　　　　　　　準優勝（我那覇ゆい・山川瀬奈ペア）

　男子　個人戦：３位（宮城松・大石明翔ペア）

野球

●2022 沖縄県女子軟式野球選手権大会秋季大会（10/30）

　優勝　沖縄ガールズ　１年金城ゆうの（ショート・キャッチャー）

　第４回ろうきん杯九州小学生・中学生大会（11/12 ～ 13）に沖縄県代表として出場

　資格取得

　第二種電気工事士　大宜味中３年　森田海斗

結 Guts（野球）

第 26 回山浩旗 JR ベースボールトーナメント（9/23 ～ 25）　

ソフトテニス

準優勝　男子 B 準優勝　Bパート　大宜味結 Guts

●第 62 回国頭地区児童・生徒科学作品展（9/17）

　ネオパーク賞（奨励賞）４年吉濱心乃華

　銅賞　１年：光部陽介、親川桜　　　　　　

　　　　３年：新城琉空、田村将太

　　　　　　　上地琴子、宮里歩侍

　　　　５年：大湾光、宮里歩武、當山燿希　

　　　　６年：宮城唯衣、大湾心晴

●第 30 回国頭地区童話お話大会（11/9）

　優秀賞　低学年の部　２年　髙良圭

　優秀賞　高学年の部　６年　北條花怜
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２中文祭・教職員バスケ・郡陸結果

第 59 回　国頭郡陸上競技大会結果　2022 年 10 月 16 日（日）かいぎんフィールド国頭

３位　安里瞬　　記録：38m01

３位　花城綾姫　記録：14 秒 40

３位　仲村杏澄　記録：32 秒 94

２位　知花百音　記録：1分 12 秒 29

２位　知花百音・花城綾姫・仲村杏澄・大嶺莉央　記録：59 秒 08　

３位　平良姿野　記録：7m74

２位　平良姿野　記録：25m44

１位　照屋保志　記録：29m75

１位　島袋直　　記録：9m52

一般男子

一般女子

30 代男子

50 代男子

ハンマー投

100m 走

200m 走

400m 走

4×100mR

砲丸投

円盤投

円盤投

砲丸投

大宜味村を代表して出場した選手たちが素晴らしい成績を残してくれました !! おめでとうございます！

　９月 30 日（金）、国頭郡教職員バスケットボール大会会長の吉田

春子先生、事務局で宜野座村教育委員会指導主事の伊差川仁先生が

大宜味中学校に訪れ、コロナ禍で３年間連続して中止となっていた

バスケットボール大会への熱い思いを伝えた。

　国頭地区教職員バスケットボール大会は現在、21 校 200 人近く

の教職員が参加しており、管理職や一般教員、年齢や男女の区別な

く、学校現場に関連する全ての職員が一堂に会し交流する場。普段

バスケットボールに関わっていない先生や職員も参加します。コロ

ナ前までは毎年３月初めの土曜日に開催されてきました。

　「バスケ初心者がゴールを決めた場合は１ゴールで３点」、「初心者がフリースローに挑戦する際は自分が入れら

れる位置からスローする」など会長の春子先生が決めたオリジナルのルールも楽しみの１つとなっています。

　春子先生は「今年度は久々に開催できることを楽しみにしている。会場校である大宜味中の職員そして毎回、

大会運営を手伝ってくれている大宜味中バスケットボール部にも感謝の気持ちでいっぱい」と話し、　仁一校長も

「会場校として、大会が成功するよう教職員力を合わせていく。大宜味中としても優勝目指して頑張りたい」と意

気込んでいます。３月の開催を楽しみに練習に励む先生方を応援してください。

「先生も!! バスケがしたいです…」　３月、国頭郡教職バスケ開催

　11 月 20 日（日）、名護市民会館において第 28 回国頭地区

中学校総合文化祭、第 54 回国頭地区中学校音楽発表会が開

催されました。

　午前中に行われた文化祭は照屋綾音さん、我那覇藍貴さん、

髙良心さん、宮城松さん、前田明志さんが出場した三線幕開

けで開幕。宮城緩奈さん、照屋綾音さん、新垣希美さんは創

作ダンス「sorry not sorry」、「dun dun」でダイナミックな演技を披露、

宮城望夢さん、照屋渓空さんがフラダンス「てぃんさぐぬ花」を歌詞

の内容を振付で心を込めて表現しました。

　郷土芸能大宜味の祭りでは全生徒が出場、旧喜如嘉小の頃から受け

継がれている獅子舞、豊年祭でも踊られている琉球舞踊、そして全校

生徒で練習を積み重ねてきたエイサーを披露し、会場を沸かせました。

　迫力ある獅子舞を披露した３年生の山川智瀬さんは「動作を覚える

ことや細かいところまで意識して動くのが大変だったけど、自分の味が出ているような感じがして楽し

かった。本番では緊張せずできて良かった」と中文祭をふり返りました。大宜味中のみなさん、素晴ら

しい舞台をありがとうございます！！

大宜味中生が１つに…全員で挑む！中文祭
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４しまんちゅ芸能・公民館講座・おおぎみ展

しまんちゅ芸能、３年ぶりに開催！！

『パステルアート講座』開講！

第 48 回おおぎみ展

　10 月 30 日（日）、大宜味村公民館講座として講師にパステルアートインスト

ラクターの酒井麻里先生を招き『パステルアート講座』が旧大宜味小学校つど

い室で開講され、応募のあった５名の受講者がパステルアートを学びました。

　パステルアートは、パステル（クレヨンみたいなもの）をカッターで削って

粉にして、誰でも簡単に指でクルクルと

動かして美しい絵が描けるのが特徴で

す。受講者は、酒井先生からパステルの使い方などを学び、富士山や花など

を絵のお題として、各受講生は自分の好きな色を使い、それぞれの感性豊か

な絵を描いていました。

　講座を終え受講者からは「とても楽しかった」「新しい技術も学べて良かっ

た」「また描きたい」と声があがり、楽しくパステルアートを学べた講座と

なりました。

　10 月 29 日（土）、大宜味村農村環境改善センターにおいて、3年ぶり

にしまんちゅ芸能が開催されました。

　25 回目の記念事業となった今回のしまんちゅ芸能は大宜味一心クガ

ニー芸能協会に特別に出演していただき、また、地元出演者も日本舞踊

やフラダンス、大正琴の演奏を披露しました。来場者も約 130 名と盛況

に終えることができました。

　10 月 29 日、30 日の二日間、第 48 回おおぎみ展が開催されました。

　今年度は、沖縄県が国民文化祭の開催県ということで、連動したイベ

ントとなりました。個人作品 79 点、さらに４団体の作品も合わせると

400 点を超える出品にご協力いただきました。県指定文化財「琉球漆器」

技能保持者である前田國男さんの作品はじめ、木工・写真・陶芸のプロ

による作品が並び、芸術文化に身近に触れる機会となりました。また毎

年人気の「喜如嘉の芭蕉布」コーナーでは、獅子頭や伝承者養成事業の

成果の展示がされ、普段目にする機会がない芭蕉布の原材料について知

ることができ、驚く観覧者も。さらに、日ごろは趣味で活動している方の一年の成果発表やそしてこどもたちの

自由な発想、福祉施設の方たちの明るい作品に触れ、芸術を通した村民の交流の場にもなりました。

　来場者数は例年より少ない約 150 名とはなりましたが、会場を訪れた人は一つひとつの作品をゆったり鑑賞す

る時間を持っていました。今回で 48 回の開催、そして間もなく 50 回を迎えます。50 回記念に向けて、より多く

の方に参加・観覧いただけるようさらに工夫を凝らしていきたいと思っております。常連の方はもちろん、はじ

めて出展される方ともお会いできるよう、次回もたくさんの方の参加をお待ちしております。

５ おかつさん・お知らせ・教委だより・図書室情報

図書室情報 №40　2022 年（令和４年）12 月
大宜味村図書室（旧大宜味小学校２F：村史編纂係内）

大宜味村字大宜味１番地　0980-44-3009　

利用状況累計

〇来室者数…のべ 2,10４人

〇貸出冊数…3,79６冊

〇登録者数…１41 人

1１月の統計（11/25 まで）

〇来室者数…のべ 4９人

〇貸出冊数…9２冊

12 月図書室カレンダー　閉室日 ：

現在の蔵書数…6,789 冊

　来室の際はマスクの着用、手指の消毒、

できるだけ少人数でのご利用をお願いし

ます。体調の優れない方は来室を控えて

ください。

～教育委員会　会議だより～
　　第 10 回　教育委員会会議　　令和４年 10 月 27 日（木）午後２時　開催

≪審議事項≫

　報告第 16 号　大宜味村教育委員会事務点検評価委員の委嘱について       《報告》

会議で決定した事項をお知らせします。

参加︓村民又は村内就労者の 18 才以上（男女混合可）の５人１チーム
会場︓旧大宜味小学校体育館　
時間︓午後 5 時 30 分～ 8 時 30 分　　12 月～ 2 月の月・火・木の夕方開催

◆毎日楽しく運動する習慣を目的に様々なスポーツで交流しよう︕
5 人１組のチームを作って、12 月～ 2 月（月曜日～木曜日の夕方）、様々なスポーツに挑戦しよう︕

※１月のテニポンのみ火・木・金

 1 月  ︓①ﾃﾆﾎﾟﾝ(1/10.12.13)　②ﾊﾞﾚｰ(1/16.17.19)　  ③ｷｯｸﾍﾞｰｽ(1/23.24.26)
 2 月  ︓①ﾊﾞﾄﾞﾐﾝﾄﾝ(2/6.7.9)　  ②射的 (2/13.14.16)　 ③ﾌｯﾄｻﾙ(2/20.21.24)

　11 月９日（水）、おおぎみこども園に荒石かつえさんが来園、３年ぶりとな

るおかつ民話語り 2022 が行われました。

　2003 年よりやんばるの学校や施設で民話作家、故望月新三郎さんと共に「お

かつ新三郎ふたり語り」公演を行ってきた「おかつ」ことかつえさん。子ども

時代に体験した街頭紙芝居の楽しさを伝えようと民話を掘り起こし、全国の子

どもたちに語る活動をしています。

　この日は幼児部の子どもたちが集合。「犬とちゃわん」や「犬の足」、「ぴょん

とこしよ」、「子守りどろぼう」のお話を聞き、みんなで手あそびをして楽しい

時間を過ごしました。

３年ぶりの来村！おかつさんの軽快な語りに引き込まれる

大宜味ナイトリーグ　参加チーム大募集まだ間に合う︕

※参加申込書は、教育委員会または村ホームページにあります。
　詳細については大宜味村教育委員会までお問合せください。教育委員会　TEL44-3006（担当︓前田）

日 月 火 水 木 金 土 

    1 2 ３ 

４ ５ ６ ７ ８ ９ １０ 

１１ １２ １３ １４ １５ １６ １７ 

１８ １９ ２０ ２１ ２２ ２３ ２４ 

２５ ２６ ２７ ２８ ２９ ３０ ３１ 

図書のリクエスト

できます！！
（年度内おひとり５冊まで）

※１２月２９日から令和５年１月

３日までは、 年末年始休です。

寄贈図書

雑誌 『ナショナル ジオグラフィック』



大教委通信 No.３３５２０２２年 （令和４年） １２月１日大教委通信 No.３３５２０２２年 （令和４年） １２月１日

６

村史編さんだより

村史編さんだより

第 140 号　2022 年 12 月 1 日　大宜味村村史編纂係４４－３００９　

大宜味村史編さん委員会を開催しました
　11月 4日、令和 4年度 第 1回大宜味村編さん委員会議を開催
しました。会議では作業中の写真集進捗状況と、今後の村史編
さん計画についての話し合いを行いました。
　大宜味村史は、「シマジマビジュアル版・戦争証言集・シマジ
マ本編・移民 -出稼ぎ編・民族編・言語編・人と自然編」と、
これまで７巻を発刊することができ、残すところ「写真集・通
史編・資料編・普及版」４冊の発刊を目指します。令和 6年度
までの計画通り、無事に発刊できるよう頑張っていきたいと思
います。村民の皆さまには引き続きご協力をお願いいたします。

▲会議の様子

2021 年 11 月より編さん委員会は新体制でスタートしました！
【編さん委員長】仲原弘哲（元今帰仁村歴史文化センター館長）
【副委員長】前田國男（大宜味村文化財保護審議会会長）
【委員】新城和治（元琉球大学教授）　当山昌直（沖縄大学地域研究所特別研究員）
　　　  安座間安史（琉球大学非常勤講師）　平良次子（南風原文化センター館長）
             以上の６名の委員の方々です。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。

～写真で見る♪ 村内の今と昔～ 違いをくらべてみよう！

▲1960 （S35） 年代　この頃は各集落入口にこのような案内板がかかっていた　　　▲2012 （H24） 年

▲松並木が美しい大宜味街道　塩屋　1940 （S15） 年代　 ▲国道 58 号　塩屋から安根へ向かうカーブ　2011 （H23） 年

７ 村史編さんだより

“陸の孤島”に風穴―大国隧道（トンネル）―
　古い写真は国頭村浜側からみた大国トンネル。国頭村史（国頭村役所 1967 年）によると、『郡道（郡組合道路）は伊佐
川―源河間、 塩屋―辺土名間で工事が進められた。塩屋―辺土名線では喜如嘉から謝名城・田嘉里を経て国頭村浜に至るか、
海岸を廻って浜に入るか、大宜味村出身県会議員平良真順と国頭村長県会議員宮城栄喜との間に意見の対立があった。平良
は村内の産業開発、宮城は経費の節約―距離の短縮―に立脚しての主張であったが、ついに宮城案に押し切られてしまった。
　 1919（大正 8）年にサバ崎で開削が着手され翌年完成、1921（大正 10）年、辺土名まで郡道が開通した。トンネル開通
で辺土名以北の道路整備も大きく前進し、経済、教育、福祉など多くの分野に恩恵をもたらした。

▲国頭村浜側から見た大国トンネル　田嘉里 ▲国頭村浜側から 58 号方面を見る　田嘉里　2016 （H28） 年

トンネル内で立ち往生…
　1960（昭和 35）年、 北部製糖工場が操業開始する

と、国頭・大宜味からも製糖工場へサトウキビが運

び込まれた。その際、目いっぱいサトウキビを積ん

だトラックがトンネルの天井に引っ掛かり、仕方な

くタイヤの空気を抜いて通ったり、積荷を下ろして

人の手でトンネルの外まで運び、トラックを通して、

また積みなおしたという。

　左下の写真は 1971（昭和 46）年、国頭村の座津

武トンネル内で大型車が立ち往生した時の写真。大

国トンネルでも同様の光景がしばしば見られたとい

う。また、江洲ではサトウキビを積みすぎたトラッ

クがバランスを崩し、よく横転していたという。

本土復帰後は各地で道路拡張工事が行われ、交通の

便は目覚ましくよくなった。 ▲1963 ～ 65 年に撮影された大国トンネル。 田嘉里から国頭方面

旧１号線 （郡道） 拡張工事の際、 開通から 45 年後の 1965 （昭和 40） 年に取り壊された

▲国頭村の座津武トンネル内で立ち往生した大型車両　

　 砂利敷の道路にタイヤがめり込んでいる　1971 年

▲中部製糖のサトウキビ搬入状況。 やんばるではもっと　

　 山盛りに積んでいた　1966 年

▲立派に育ったサトウキビの畑と男性　江洲

   1964 年
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「しまふとぅば」ぬくとぅ　83

　アーサ、おかのり、イシクラゲ　
　

　肉食動物である犬や猫が草の葉を食べたりすることを時々目にするが、このようなときの犬や

猫は体が不調で体調を戻すために、普段は食べない草の葉を食べるらしい。

　私の相棒の犬（ムクという）も散歩中にヒメハギやコバナヒメハギの葉を食したりしていた。

多めに食べたと思ったときは決まって吐き出していた。この吐き出す行為が体調を整えることに

つながるらしい。最近は雨後に芝や草むらに出現するクラゲに似た濃緑色の物（昔は海のアーサ

に似ているのでアーサと呼んでいた）を好んで食べている。食べ始めの頃は得体が知れず食べさ

せないようにしていたのだが、このアーサの正体を知ってからはいくらか積極的に食べさせるよ

うにしている。

　このアーサは貧しかった幼少時に食べた記憶があるが味の記憶はない。

　調べてみると正式な和名は「イシクラゲ」といい、新しいタンパク資源、食物繊維源として有

望な藍藻類とある。そして「イシクラゲ」には鉄分が豊富に含まれており、100g あたりの含有

量は 7.93g でブドウの 32倍に相当するらしい。他にビタミン Aやカロテン、ビタミン B12 も含

まれているのでベジタリアンの栄養補給にも最適らしい。そして機能的には血清中及び肝臓コレ

ステロール濃度を低下させる機能があり栄養改善に有益であるとのことである。このようなこと

から「イシクラゲ」の栽培も行われている、とのことなので私も栽培をしてみようと思う。

　ムクは本能的に「イシクラゲ」のことを理解して食べていて、片や私は本などで調べて理解で

きたのである。ムクは私に色々なことを教える。

　「イシクラゲ」を好んで食べる相棒のムクは、私より利口ということになる。

　～～　めーにちぬ散歩　主やわんえっしが　主ねーむぬ習－すん　わったーいぬくゎや　～～

うみがーみー

　何かと忙しく感じる年末ですが、 本当に忙しいかと言えばそうでもない…。 実はいつもと変わらない気がします。 周りの空
気に流されているだけなのかも。 いつでも心と体に余裕を持って過ごしたいです。 のんびり過ぎるかな？？

リュウキュウヤマガメ：ヤマガメ科今月の生きもの

　ど～も♪私、リュウキュウヤマガメです。主に森の中で暮らしていますが、

たまに草むらにいる時に、草刈り機の被害にあるみなさんにもちょっとお馴染

みのあるカメです。小さいし、捕まえられたらシャーシャー言うし、見つけた

時もウミガメ（成体）ほどテンション上がらないかもしれないけれど、これで

も国の天然記念物なんです。甲羅は緩やかな３本の隆起が目立ってい

てお尻の近くはギザギザしています。小さい時はもっとギザギザが激

しいんだ。左下の写真が小さい時のもの。甲羅全体がギザギザなんだ。

隣の丸はペットボトルのふた。どれだけ小さいかよくわかるでしょ？

１日（木）区長会 中学生人権作文伝達表彰式

３日（土）（園）生活発表会

（中）名嘉杯テニス大会 ～４日

４日（日）中体連地区新人

８日（木）（小）人権の花「開花式」

10 日（土）中体連地区新人 ～ 11 日

16日（金）九Ｐ沖縄大会 ～ 18 日

17 日（土）わんぱく体験団④

21 日（水）（中）くがにー発表会

交通安全シークヮーサー作戦

22 日（木）定例教育委員会議

23 日（金）２学期終業式（小・中　こ幼児部）

25 日（日）県童話お話意見発表会

28 日（水）官公庁仕事納め

31 日（土）大晦日

12 月 6 日

音の日


